

# ～アクティブ・ラーニングで「知識」を「実践力」につなげる～ 社会を生き抜く「力」を養成

#### 地元企業との産学連携プロジェクトを開始

筑紫女子大学では、福岡中小企業経営者協会や民間企業とのタイアップにより、インターンシップを通じた学生の就業体験機会の醸成に積極的に取り組んでいる。

1月末には、アイ・ケイ・ケイ株式会社(佐賀県伊万里市)と株式会社スターフライヤー(福岡県北九州市)との間で産学連携協定を締結し、より能動的な「課題解決型プロジェクト」に学生を参加させる。両社からそれぞれ提示される具体的な課題について、学生は各担当者と意見交換しながら、企業の現場に赴いて就業体験を行い、最終的には独自の視点からのプレゼンテーションまで行う。

学生は自分たち自身で課題解決を模索し、その意見が反映されることで、一段と就業意識が高まることになる。例年、高い就職率を誇る筑紫女子学園大学。さらに実践力のある人材育成が期待される。



震災の復興支援ボランティア研修を実施



筑紫女子大学では、東日本大震災の発生直後から、多くの学生ボランティアが定期的に被災地へ赴き、現地の皆さんとの傾聴を通じた対話や食事の炊き出し、地元の大学生との交流などを行っている。発端は震災直後に「東北で復興支援ボランティアをしたい」という学生の声に対して、大学側がすぐに応じたこと。これまで3回のボランティア研修に参加した学生は「報道を通してではなく、直接被災者の方々と目を合わせ、声を聞き、そして何より、たくさんの笑顔に触れることができた。本当にやってよかった」と話す。また、他の学生は「1度行って終わりではなく、つながりを持ち続けることが大事だと感じた。これからも続けていきたい」と感想を述べている。

—4月に現代社会学部が新設されます。その意義や特徴などを教えてください。

**若原** 本学は1965年開設の短期大学を基盤として、88年の開設以来、変化する時代の中で女性にとっての教養教育とは何かということを地元九州、特に福岡の地で発信し続けてきました。短期大学を含め、これまで幅広い職業人と専門的職業人養成の成果は、福岡をはじめ全国で活躍する約4万人の卒業生の姿に現れています。一方で私たちを取り巻く社会環境は、近年まれにみるスピードで変化

し、それにつれて社会が求められます。その意義や特徴などを教えてください。

昨年末、中央教育審議会が答申した内容は、大学入試センター試験の廃止と2020年からの新テスト(大学入学希望者学力評価テスト)導入というインパクトもあり、マスコミ各社からも大きな関心を持って報道されました。その議論の中心にあらわれた最も重要な使命である「教育の質的転換」こそが、われわれ高等教育機関に課せられた最も重要な使命であると考えています。つまり「手段」としての入試制度改革の背景にある

## 中教審答申の背景にある「教育の質的転換」

A formal portrait of Tadahiro Matsushita, President of Matsushita Electric Industrial Co., Ltd. He is a middle-aged man with dark hair, wearing a dark blue suit, a white shirt, and a striped tie. He is seated, smiling, with his hands clasped in his lap. The background is a plain, light-colored wall.

(聞き手：財界九州社企画編集部 筧田隆一氏)

## 若原道昭 学長に聞く

「ICT技術の発展」「技術革新による社会環境変化」「グローバル化の進展」による新たな価値観の創造」…。急速に変化を遂げる現代社会の中で、本当に必要な「力」とは何か。昨年12月末の中央教育審議会答申でも「新たな時代に対応するための教育の在り方を見いだすことが不可欠である」とされ、中でも「主体性を持つて多様な人々と協力して問題を発見し、解を見いだしていく能動的学修」「アクティブラーニングへの注目度」が高まっている。

今後、加速すると思われるこの流れについて、来年度から九州の女子大としては初めての「現代社会学部」を開設し、学部全体として「アクティブラーニング」に取り組む、筑紫女子学園大学（福岡県太宰府市）の若原道昭学長に聞いた。

筑紫女子学園大学

九州の女子大初の学部「現代社会学部」がスタート

では、このアクティブ・ラーニングに積極的に取り組んでいい。その答えの一つが従来の知にぜひ注目していただきたい。

では、このアクティブ・ラーニングに積極的に取り組んでい

体的な個別の課題について、ある程度中長期的にゼミナール活動などを通じて取り組むPB(L(Pro)ject Based Learning)など多種多様です。

ません。むしろ、自分とは違  
意見に真摯(しんし)に耳を傾  
け、互いに尊重しあう中で自己  
した社会人としての主体性が育  
まれていくものだと思います。

福 塔。育立傾つ

# 岡で、学ぶ。

# LADY GOGO

# 2015年4月 九州の女子大初 現代社会学部 新設

# 「ビジネス社会」 ヨース

# 「メディア社会」 ヨース

# 「環境共生社会」 ヨース



筑紫女子学園大学  
〒819-0119 福岡県大字麻生町2丁目12-1